

LO ULTIMO: Peña Nieto reitera que México no pagará el muro

Associated Press, 11 de enero de 2017

Las noticias más recientes sobre el presidente electo Donald Trump (todo en horas locales):

18:45

El presidente mexicano Enrique Peña Nieto dice que "por supuesto" que su país no pagará la construcción de un muro en la frontera entre Estados Unidos y México. El mandatario electo Donald Trump insiste en que los mexicanos pagarán esa estructura.

Durante una reunión de los embajadores y cónsules de México, Peña Nieto dijo que es evidente que su país tiene "algunas diferencias con el próximo gobierno de los Estados Unidos, como el tema de un muro que México por supuesto no pagará".

Añadió que "no son negociables principios básicos como nuestra soberanía"

Trump insistió en una conferencia de prensa el miércoles que México sí pagará el muro que él quiere construir en la frontera sur para detener a los inmigrantes no autorizados.

Peña Nieto dice que cualquier negociación con Estados Unidos debe incluir un compromiso para detener el flujo de armas y dinero ilegales desde territorio estadounidense a México.

16:20

El jefe de la Oficina de Ética Gubernamental está criticando públicamente los planes del presidente electo Donald Trump para seguir ganando dinero a través de su empresa internacional mientras está en la Casa Blanca.

Walter Shaub tomó el paso extraordinario de decir que el plan del mandatario electo de conservar una participación en la Organización Trump a la vez que sus hijos adultos administran las operaciones diarias de ésta queda corto a lo que la Oficina de Ética le había aconsejado. La Oficina aconsejó a Trump que vendiera sus activos empresariales y que pusiera las ganancias en un fideicomiso a ser supervisado por un administrador independiente.

Shaub dice: "Me gustaría que las circunstancias fueran diferentes y hoy no sintiera la necesidad de hacer declaraciones públicas".

Sobre el plan de Trump señala: "No cumple con los estándares que los mejores de sus nominados están cumpliendo" y que presidentes anteriores han acatado.

Shaub agregó que está dispuesto a dar "sugerencias constructivas" a Trump sobre cómo deshacerse de sus intereses comerciales.

12:50

El presidente electo Donald Trump dice que iniciará negociaciones con México sobre la financiación del muro que ha prometido construir en la frontera sur inmediatamente después de prestar juramento.

El equipo de Trump y los republicanos en el Congreso están discutiendo un plan bajo el cual los contribuyentes estadounidenses pagarían el costo del muro inicialmente.

Trump dice que eso es porque quiere iniciarlo rápidamente.

"¿Cuál es la diferencia?", se preguntó. "Quiero iniciar ese muro". Añadió que "México pagará el muro, pero será un reembolso".

También rechazó versiones de que el muro podría ser en definitiva una cerca.

"No es una cerca, es un muro", insistió. "Vamos a construir un muro".

12:25

Donald Trump reiteró sus promesas de imponer impuestos a los fabricantes que cierren sus plantas y envíen la producción al exterior.

En conferencia de prensa el miércoles, Trump dijo: "Habrá un fuerte impuesto fronterizo a las compañías que se van y cometen asesinato impunemente".

Esos impuestos pueden ayudar a conservar empleos, pero generan el riesgo de elevar los precios a los consumidores.

12:05

Ivanka Trump no cumplirá una función gerencial en la Organización Trump en el futuro.

La abogada de Trump, Sheri Dillon, dijo en conferencia prensa que la futura primera hija no tendrá participación ni autoridad gerencial en el negocio familiar. Ivanka Trump ha sido vicepresidente ejecutiva de la empresa.

Ivanka Trump no tendrá una función oficial en el gobierno de su padre. Pero su esposo, Jared Kushner, será un asesor senior y la familia se instalará en Washington.

12:00

El presidente electo Donald Trump dice que el Comité Nacional Demócrata estaba "totalmente abierto a ser hackeado", y que si los ciberpiratas rusos supieran algo comprometedor sobre él "lo hubieran publicado".

En la conferencia de prensa del miércoles, Trump respondió preguntas sobre el papel que, según cree, cumplió Rusia al hackear los grupos demócratas. Los servicios de inteligencia dicen que el objetivo de la piratería era ayudar a Trump a derrotar a la demócrata Hillary Clinto.

11:50

El presidente electo Donald Trump dice que nuevas fábricas están abriendo en la región industrial del Medio Oeste, lo que destaca su relación directa con las empresas. Repite su promesa de campaña de ser "el mayor generador de empleos que Dios haya creado".

En su primera conferencia de prensa desde la elección, Trump habló de los planes de Fiat Chrysler de crear 2.000 empleos en fábricas de Michigan y Ohio. Dijo que Ford no construirá una planta de 1.600 millones de dólares en México y en cambio actualizará una fábrica en Michigan y agregará 700 empleos.

11:40

El presidente electo Donald Trump dice que tiene un candidato para encabezar el Departamento de Asuntos de Veteranos.

Trump dice que el elegido es David Shulkin, actualmente subsecretario de salud del mismo departamento.

11:31

Donald Trump piensa colocar todos sus intereses empresarios en un fideicomiso y entregar el control de su compañía a sus dos hijos mayores junto con un directivo para responder a los temores sobre conflictos de interés.

Un abogado que trabajó con la Organización Trump sobre el plan dice que Trump planea tomar estas medidas antes de su juramentación, para aislarse de sus negocios.

El abogado, que habló antes de la conferencia de prensa de Trump, pidió el anonimato.

-Por Bernard Condon

11:30

En su primera conferencia de prensa como presidente electo, Donald Trump dice que las agencias de inteligencia tendrán una "enorme mancha en su trayectoria" si filtraron un informe de que altos cargos le transmitieron un informe no fundamentado que poseía Rusia sobre él.

Por separado, el secretario de prensa Sean Spicer también dijo que el informe, publicado el martes por CNN, es "indignante" e "irresponsable".

Un funcionario estadounidense dice que altos cargos de inteligencia hablaron con Trump la semana pasada sobre un informe no fundamentado.

Trump también dijo en la conferencia que David Shulkin, actual subsecretario de salud, encabezará el Departamento de Asuntos para Veteranos.

10:38

El secretario de Estado designado Rex Tillerson dice que es "justo suponer" que el presidente ruso Vladimir Putin estaba enterrado de la intromisión en la elección presidencial estadounidense.

Tillerson está declarando ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado en su audiencia de confirmación. Dice que no conoce en detalle los informes de inteligencia sobre la ciberpiratería rusa, pero que leyó el informe difundido la semana pasada.

En respuesta a una pregunta del senador republicano Marco Rubio, Tillerson dice que no consideraría a Putin un "criminal de guerra".

Rubio dice que ante el apoyo de Rusia al presidente sirio Bashar Assad y el bombardeo de Aleppo no debería ser difícil afirmar que Putin es responsable de crímenes de guerra.

Rubio ha dicho que la designación de Tillerson como jefe de la diplomacia le provoca "preocupaciones graves".

9:15

El presidente de la Comisión de las Fuerzas Armadas del Senado dice que recibió información confidencial el año pasado y la entregó al FBI, en aparente alusión a la noticia de que agentes de inteligencia dijeron al presidente electo Donald Trump que existía un informe de que Rusia tenía información personal y financiera comprometedora para él.

El senador John McCain, republicano de Arizona, dijo en un comunicado el miércoles que estudió el material, no pudo juzgar su precisión y lo entregó al director del FBI, James Comey.

McCain dijo que "ése fue todo el contacto que tuve con el FBI u otra agencia del gobierno respecto de este asunto".

8:05

El presidente electo Donald Trump critica las agencias de inteligencia por la filtración de un informe no fundamentado de que Rusia tenía información personal y financiera comprometedora para él.

Trump tuiteó el miércoles que las "agencias de inteligencia jamás debieron permitir que esta noticia falsa se 'filtrara' al público. Un último disparo contra mí. ¿Vivimos en la Alemania nazi?"

7:50

El presidente electo Donald Trump denuncia informes infundados de que Rusia tenía información personal y financiera comprometedora para él.

Tuiteó el miércoles por la mañana: "Rusia nunca ha tratado de presionarme". Y añadió en mayúsculas: "NO TENGO NADA QUE VER CON RUSIA - ¡NI NEGOCIOS, NI PRESTAMOS, NI NADA!" Dijo que fueron sus adversarios políticos los que pagaron el informe: "UN INVENTO TOTAL, PURO DISPARATE".